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ВЛИЯНИЕ ТИПА ПОЛИМЕРНОГО КОМПАТИБИЛИЗАТОРА  

НА СТРУКТУРУ И СВОЙСТВА СМЕСИ ПОЛИАМИДА 6  

С ПОЛИЭТИЛЕНОМ НИЗКОЙ ПЛОТНОСТИ 

Ю. М. КРИВОГУЗ+ 

Институт механики металлополимерных систем имени В. А. Белого НАН Беларуси, ул. Кирова, 32а, 246050, г. Гомель, Беларусь  

Исследовано влияние различных типов компатибилизаторов на основе функционализирован-

ных полиэтилена высокой плотности (ПЭВП-п-ТЭДК), этиленпропилендиенового каучука (ЭПДК-

п-ТЭДК) и их смесей (ПЭВП/ЭПДК)-п-ТЭДК, к макромолекулам которых привита транс-этилен-

1,2-дикарбоновая кислота (ТЭДК), на структуру, ударную вязкость, механические и реологические 

свойства смесей полиамида 6 (ПА6) с полиэтиленом низкой плотности (ПЭНП). Смеси 

ПА6/ПЭНП, содержащие добавки компатибилизаторов, были приготовлены в двухшнековом экс-

трудере «TSSK-35/40» (D = 35 мм; L/D = 40).  

Установлено, что при введении в смесь ПА6/ПЭНП компатибилизаторов независимо от их 

типа наблюдается заметный рост ударной прочности по сравнению с исходным ПА6. Уровень по-

вышения ударопрочности определяется типом компатибилизирующей добавки. Для смесей 

ПА6/ПЭНП, содержащих добавки (ПЭВП/ЭПДК)-п-ТЭДК и ЭПДК-п-ТЭДК, характерны наиболее 

высокие величины ударной вязкости, которые достигают значений 24,5 кДж/м2 и 33,0 кДж/м2 со-

ответственно. Также данные типы смесевых систем характеризуются повышенным показате-

лем разрывного удлинения.  

Анализ методами ДСК и ДМА смесей ПА6/ПЭНП, содержащих исследуемые компатибилизато-

ры, показал, что компоненты в них термодинамически несовместимы. Однако между ними суще-

ствует взаимодействие, которое приводит к изменениям температур фазовых переходов полиамид-

ной и полиолефиновой фаз, структурной организации и вязкоупругих свойств смесевых материалов.  

Комплексный анализ влияния исследуемых компатибилизаторов на динамические механиче-

ские, реологические, деформационно- и ударопрочностные свойства смеси ПА6/ПЭНП позволил 

установить, что наиболее эффективным компатибилизатором можно считать функционализи-

рованную смесь (ПЭВП/ЭПДК)-п-ТЭДК за счет присутствия в составе данного компатибилиза-

тора одновременно термопластичной и эластичной составляющих, которые дополнительно мо-

дифицированы прививкой карбоксильных групп, что позволяет обеспечить формирование 

оптимальной структурной организации смесей ПА6/ПЭНП.  

В целом результаты работы подтвердили возможность получения материалов на основе 

смесей ПА6/ПЭНП с разным диапазоном эксплуатационных свойств за счет использования различ-

ных типов компатибилизирующих агентов. 

Ключевые слова: полиамид 6, полиэтилен низкой плотности, смесь полимеров, компатибилизация, функ-

ционализированные полиолефины, структура, свойства. 
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INFLUENCE OF THE TYPE OF POLYMERIC COMPATIBILIZER  

ON THE STRUCTURE AND PROPERTIES OF A BLEND  

OF POLYAMIDE 6 WITH LOW DENSITY POLYETHYLENE 

YU. M. KRIVOGUZ+ 

V. A. Belyi Metal-Polymer Research Institute of National Academy of Sciences of Belarus, Kirov St., 32a, 246050, Gomel, Belarus  

It was studied the influence of various types of compatibilizers based on functionalized high-density polyeth-

ylene (HDPE-g-TEDA), ethylene-propylene diene rubber (EPDM-g-TEDA) and their blends (HDPE/EPDM-g-

TEDA) with grafted trans-ethylene-1,2-dicarboxylic acid (TEDA) on the struc-ture, mechanical and rheological 

properties, impact strength of PA6/LDPE blends. PA6/LDPE blends containing compatibilizers were prepared 

with TSSK-35/40 twin screw extruder (D = 35 mm; L/D = 40). 

It is established that impact strength of PA6/LDPE increase in compared with initial PA6 regardless of 

compatibilizer type. The level of impact resistance enhancement depends on the type of compatibilizer additive. 

PA6/LDPE blends containing additives (HDPE/EPDM)-g-TEDA and EPDM-g-TEDA have the highest values 

of impact strength 24.5 kJ/m2 and 33.0 kJ/m2 respectively. Also these blends types are characterized by an in-

creased rate of elongation at break. 

It was stablished with DSC and DMA analysis that PA6/LDPE blends containing compatibilizers are 

thermodynamically incompatible. However there is an interaction between them what leads to changes in the 

phase transition temperatures of the polyamide and polyolefin phases, structural organization and viscoelastici-

ty properties of final materials. 

A comprehensive analysis of  influence of the compatibilizers on the dynamic mechanical, rheological, de-

formation and impact resistance properties of the PA6/LDPE blend shown that the functionalized blend 

(HDPE/EPDM)-g-TEDA can be considered as the most effective compatibilizer. This effect due to the presence 

of both thermoplastic and elastic components. They are additionally modified with grafting carboxyl groups 

which makes possible to ensure the formation of the optimal structural organization of PA6/LDPE.blends. 

Generally the results of the work confirmed the possibility of obtaining of materials based on PA6/LDPE 

blends which have got a wide range of performance properties due to the use of various compatibilizers types 

Keywords: polyamide 6, low density polyethylene, polymer blend, compatibilization, functionalized polyolefins, 

structure, properties. 
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